

Reacción mundial por muerte de Pdte. Tito

Nueva York, 5 mayo (AP). Los dirigentes de los bloques Oriental y Occidental, así como de los países no alineados, expresaron su congoja por el fallecimiento del presidente yugoslavo, Josip Broz Tito.

El presidente Jimmy Carter describió a Tito como "una monumental figura en el escenario mundial... con una actitud única hacia la política interna y externa", y añadió que "comparto con el pueblo yugoslavo su sentimiento de pérdida".

Los dirigentes soviéticos, por su parte, dieron a conocer un comunicado en el que expresaron que "el pueblo soviético llora la muerte de Josip Broz Tito, el extraordinario líder de los comunistas y todos los trabajadores de Yugoslavia, y una figura principal del movimiento interna-

cional comunista y de los trabajadores".

Se estima que numerosos mandatarios asistirán el jueves, a las exequias de Tito en Belgrado.

En Pekín, un vocero de la cancillería dijo que el primer ministro y presidente del Partido Comunista, Hua Guofeng, encabezará la delegación china a Belgrado. Hua se entrevistó con Tito en agosto de 1978.

En Londres, la primera ministra, Margaret Thatcher, manifestó que Tito "fue un firme aliado británico durante la guerra" y un amigo de Gran Bretaña en la paz, anunció que asistirá a los funerales.

Por su parte, el secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, describió a la muerte de Tito, como

Pasa a la página 15



TRIBUTO A TITO. Liubliana, Yugoslavia, mayo 5 (AP). Vista general de la Plaza de la Revolución, atestada de ciudadanos que vinieron a rendir tributo al presidente Tito,

que falleció ayer. Los restos del desaparecido mandatario serán inhumados el jueves con la presencia de destacadas personalidades mundiales.



EMBAJADA DE IRAN. Londres, mayo 5 (AP). Dos explosiones de mayores proporciones estremecieron hoy la Embajada de Irán, seguidas por disparos, y se vio salir humo de la misión iraní. La policía dijo que un hombre murió en la explosión y los terroristas fueron capturados. La embajada quedó destruida.

El Comité de Gobierno, conocido como el Presi-

Un régimen colegiado sucederá a Pdte. Tito

Belgrado, mayo 5 (UPI). Un régimen colegiado y no un gobierno unipersonal sucederá en el poder al presidente de Yugoslavia Josip Broz (Tito), conforme a los deseos del líder desaparecido.

El Comité de Gobierno, conocido como el Presi-

dium Colectivo del Estado, estará encabezado por un presidente con un mandato rotativo de un año.

Lazar Kolisevki, nacido en Macedonia hace 66 años, y que fue vicepresidente del Presidium el año pasado, asumió como presi-

Pasa a la página 15

Breves Internacionales

Secuestran sacerdote en Guatemala

Guatemala, mayo 5 (Latin). El sacerdote filipino Conrado de la Cruz Concepción, fue secuestrado por desconocidos y su paradero aún no ha sido determinado, según denunció hoy un miembro de su congregación.

Según el párroco de Escuintla, 60 kilómetros al oriente Antonio Ríos Montt, el sacerdote filipino fue detenido por varios hombres en la terminal de omnibuses donde debía de tomar un autobús para dirigirse a la población de Tiquisate donde ejerce su ministerio.

El religioso era acompañado por Herlindo Cifuentes Castillo, cuyo paradero también se desconoce.

Restos de norteamericanos a Suiza

Kuwait, 5 mayo (AP). Los restos de los norteamericanos muertos en reciente intento de rescate de los rehén serán trasladados mañana por avión a Suiza, ha dicho el obispo ortodoxo Hilarión Capudji, según informes recibidos aquí.

En una entrevista con la agencia noticiosa local

Pasa a la página 43

Subversión CA afectará a México dice Kissinger

Washington, mayo 5 (AP). El secretario de Estado Henry A. Kissinger considera que la presente formulación de la política de Derechos Humanos ha contribuido frecuentemente a las substitución de gobiernos alineados con los Estados Unidos, por regímenes "radicales, totalitarios, antinorteamericanos".

Kissinger manifestó que la situación en América Central indicaría que el proceso es más sensitivo aún, pues genera una acción en cadena.

Al parecer, eso es lo que está ocurriendo en Nicaragua, dijo, cada uno de esos cambios tiene su efecto desencadenante. Ahora tenemos una crisis en El Salvador, y posiblemente en Honduras, y tarde o temprano

tendrá sus efectos sobre México.

En el discurso que pronunciara en la reunión de abril de la Sociedad Norteamericana de Prensa se preguntó si no era posible, acaso, que México "en un acto de auto-defensa, sea forzado hacia el radicalismo y el anti-norteamericanismo por fuerzas que alentamos, pero a las que no sabemos canalizar".

La administración del presidente Jimmy Carter destimó entonces esa preocupación, diciendo que "pensamos que México es lo suficientemente capaz de defender sus propios intereses".

La nueva incursión de Kissinger en este terreno está

Pasa a la página 28

Imposible reelección de Pdte. Jimmy Carter

Washington, mayo 5 (UPI). Los problemas políticos del presidente Jimmy Carter están aumentando, según lo indican los resultados de las primarias y de las encuestas, opinan hoy los analistas en Washington.

Pese a la fácil victoria en Texas, frente al senador Edward Kennedy, la preocupación en la Casa Blanca no es ahora por la candidatura, sino ante la posibilidad de un triunfo

republicano en las elecciones presidenciales.

Las cifras parecen indicar que Carter logrará pronto la mayoría necesaria de delegados en la convención, como para ser otra vez el candidato.

Del lado republicano, Ronald Reagan ganó 65 de los 80 delegados de Texas; los 28 de Arizona, y 7 de 15 en Minnesota, fortaleciendo su posición para la candidatura. George Bush ob-

Pasa a la página 28



HOMENAJE POSTUMO. Belgrado, Yugoslavia, mayo 5 (AP). El nuevo presidente de Yugoslavia Lazar Kolisevki, aparece junto al ataúd con los restos mortales del presidente Josip Broz Tito, que yace en capilla ardiente en el edificio del Parlamento de Belgrado. El presidente Tito murió ayer, tres días antes de su octogésimo octavo cumpleaños.

Empresas enfrentarán la recesión en E.U.A.

Washington, mayo 5 (UPI). Las empresas norteamericanas parecen bien preparadas para enfrentar la recesión.

En los últimos meses, los indicadores económicos sugieren que las com-

pañías vienen controlando sus inventarios, asegurándose no seguir llenando los depósitos de mercadería, después que los consumidores redujeron las compras.

Pasa a la página 15

Iglesia debe mantenerse al margen político: Papa

Brazzaville, República del Congo, mayo 5 (UPI). El Papa Juan Pablo II realizó hoy una visita relámpago a uno de los países africanos más rigidamente marxistas y pidió que se deje a la Iglesia predicar su mensaje en paz.

El Papa dijo que desea que la Iglesia se divorcie por completo de la política, lo que ratificó ordenando, entre otros, al congresista jesuita Robert Drinan, a no presentarse a

la reelección en la Cámara de Representantes de Estados Unidos.

En el Vaticano, un vocero jesuita dijo que el Papa había ordenado a todos los sacerdotes del mundo mantenerse marginados de la política.

El Sumo Pontífice le dijo al presidente del Congo, Denis Sassou-Nguesso, que creía en la completa separación de la Iglesia y el Estado, y que cada uno

Pasa a la página 28